

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Jeunesse : une soirée jeunes citoyens dédiée aux 16-22 ans

La Ville de Lunel lance un nouveau format pour sa soirée jeunes citoyens. Rendez-vous le 5 mars prochain, à partir de 17h à l'Espace Georges Brassens.

C'est un nouveau format que la Ville de Lunel a voulu mettre en place pour sensibiliser les jeunes Lunellois de 16 à 22 ans sur le processus démocratique du vote. En lieu et place de la traditionnelle cérémonie de citoyenneté où les élus remettaient la première carte électorale aux jeunes Lunellois, la Ville a voulu un moment plus étoffé et ouvert à une tranche d'âge plus large. Objectif : sensibiliser ces jeunes citoyens au vote, ce moment important du processus démocratique et républicain.

Une soirée en trois temps

Le 5 mars prochain, à partir de 17h, tout l'Espace Georges Brassens sera mobilisé pour donner toutes les clés aux jeunes Lunellois et les inciter à voter. La soirée se déroulera en trois temps avec à partir de 17h des ateliers sur le fonctionnement des institutions et le droit de vote, à 18h une conférence sur l'engagement politique et sur les femmes en particulier, pour faire écho à quelques jours près à la Journée des droits des femmes et pour finir à partir de 19h, par la remise officielle de leurs premières cartes d'électeur.

5 espaces en 1!

L'Espace Brassens sera divisé en 5 espaces afin de permettre aux jeunes d'être sensibilisés au vote en passant par un échange avec les élus ou les services municipaux mobilisés, pour identifier les différentes élections et l'impact sur leur quotidien. Par exemple, un espace sera dédié aux élections locales et nationales, un second intitulé « Election, comment ça marche ? » expliquera le fonctionnement d'une élection (modalité et déroulement d'un scrutin, listes électorales, vote par procuration, vote des expatriés et des étrangers sur le territoire), nos futurs citoyens pourront même voir un bureau de vote spécialement installé pour l'occasion. Sur un troisième espace, les jeunes citoyens en apprendront plus sur l'histoire du vote avec un jeu de cartes qui met en exergue les dates importantes concernant les élections, jusqu'à nos jours. Un quatrième espace abordera quant à lui les valeurs démocratiques et républicaines, toujours de façon ludique, avec le jeu Trouvez l'intrus. Enfin, sur le dernier espace, les femmes seront à l'honneur. A quelques jours de la Journée internationale des droits des femmes, on parlera des « Pionnières de l'égalité » avec un intervenant du Comité local du printemps de la lutte contre les discriminations, un temps d'échange avec une exposition et un quizz.

Conférence-débat

C'est autour de la démocratie que ce temps d'échange s'articulera. La Ville de Lunel a convié le journaliste Julien Lamoussière pour animer cette conférence-débat intitulée « Démocratie : entre institutions, parité et engagement ». En France, le vote n'est pas obligatoire. Mais voter permet... d'exprimer ses convictions, de garantir ses droits, de préserver la démocratie, d'être associés aux mesures qui nous concernent. Cette conférence évoquera l'importance du vote dans et pour la démocratie. Un temps d'échange suivra pour répondre aux interrogations des jeunes citoyens.

La première carte d'électeur

Et c'est l'équipe municipale présente qui remettra en mains propres à chacun des jeunes leur toute première carte électorale. Un acte civique et particulièrement symbolique pour nos élus qui accompagneront ce geste par le Livret du citoyen qui récapitule l'ensemble de droits et devoirs civiques, ainsi que les principes fondamentaux de la République française et de la démocratie.

Car si dans notre pays, le droit de vote est accordé à toute personne majeure de nationalité française, sans distinction de sexe, d'origine ou de religion, inscrite sur les listes électorales, et disposant de ses droits civiques et politiques ; il est bon de rappeler cet acquis considérable qui fait de vous un citoyen vous donne des droits mais aussi de devoirs nécessaires au bon fonctionnement de la démocratie. Rappelons qu'il existe encore des pays dans le monde où des hommes et des femmes se battent et risquent leurs vies pour gagner cette liberté de choisir qu'est le vote.

L'ESSENTIEL

Jeunesse: une soirée jeunes citoyens dédiée aux 16-22 ans

C'est un nouveau format que la Ville de Lunel a voulu mettre en place pour sensibiliser les jeunes Lunellois de 16 à 22 ans sur le processus démocratique du vote.

> Mercredi 5 mars 2025 Á partir de 17h **Espace Georges Brassens**















